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*Phase 3-Programme Canada au travail

LES MÉDECINS CANADIENS

Question n, 1936-M. Rynard:

1. Au cours de l'année 1977, combien a) d'omnipraticiens, b) de professeurs et
de chercheurs en médecine, c) de spécialistes ont émigré du Canada?

2. Quel est le pourcentage des finissants en médecine par rapport au taux de
diminution naturelle?

L'hon. Monique Bégin (ministre de la Santé nationale et du
Bien-être social): 1. Le nombre précis de médecins qui ont
quitté le Canada en 1977 n'est pas connu. Si l'on se fonde sur
des statistiques préliminaires, on estime à 733 le nombre de
médecins civils en pleine activité qui auraient quitté le pays en
1977. Sur ce nombre, il y avait 276 omnipraticiens, 271
spécialistes et 184 internes ou résidents. On ne connaît pas le
nombre de ceux qui œuvraient dans l'enseignement ou la
recherche. Les 733 médecins qui ont émigré peuvent englober
non seulement des émigrants permanents, mais également des
médecins qui se sont rendus à l'étranger pour un séjour
provisoire, en vue de se perfectionner dans le cadre d'échanges,
ou pour d'autres raisons. D'un autre côté, il se peut que
d'autres médecins aient quitté le Canada, mais nous n'avons
pas trace de leur départ.

2. Le nombre de diplômés des écoles de médecine du
Canada s'est élevé à 1,704 en 1977. Au total, 2136 médecins
ont pris ou repris la pratique en 1977 et 1930 ont cessé toute
activité. Les pertes ont été largement compensées non seule-
ment par les nouveaux diplômés, mais aussi par les immigrants
et autres arrivants, de même que par les médecins qui ont
repris la pratique. D'après des données préliminaires, on pré-
sume que le nombre de médecins civils actifs s'est accru de
1,000 en 1977.

[M. Cullen 1

[Traduction]
M. l'Orateur: Les questions restantes sont-elles reportées?

Des voix: D'accord.

* * *

RECOURS AU RÈGLEMENT

M. BEATTY-LA MÉTHODE UTILISÉE POUR RÉPONDRE AUX
QUESTIONS ÉCRITES

M. Perrin Beatty (Wellington-Grey-Dufferin-Waterloo):
Monsieur l'Orateur, à mon avis, le secrétaire parlementaire n'a
pas suivi la procédure habituelle qui est de procurer aux
différentes parties la liste des questions auxquelles il a l'inten-
tion de répondre ce jour-là. Je ne critique certes pas la façon
dont on a répondu aux questions mais cela nous met dans une
position difficile: en effet, nous ignorons quelles sont les ques-
tions restées sans réponse lors de la période des questions
inscrites au Feuilleton et nous ne les connaîtrons pas avant
d'avoir vu la liste.

D'ordinaire, on pouvait faire remarquer au secrétaire parle-
mentaire et à la Chambre que le gouvernement avait tardé à y
répondre. Mais nous ne pouvons le faire que si nous savons à
quelles questions on a répondu. Actuellement, nous ne pouvons
signaler d'avance ces questions au secrétaire parlementaire
étant donné l'arrangement prévu pour aujourd'hui.

[Français]
M. Yvon Pinard (secrétaire parlementaire du président du

Conseil privé): Monsieur le président, à mon avis, la question
du député est purement académique. Même s'il avait su
d'avance à quelles questions on n'a pas répondu aujourd'hui,
qu'est-ce que cela aurait changé? Nous avons l'intention de
proroger aujourd'hui et de débuter une nouvelle session
demain.

A tout événement, monsieur le président, je tiens à attirer
l'attention de la Chambre sur le fait suivant: Sur 2,003
questions, on a répondu à 1,761, soit une proportion de 87.9 p.
100, ce qui est excellent. Et, monsieur le président, j'ajouterai
que moi-même, à la suite des instructions que j'ai données à
mon personnel ce matin, pour répondre au plus grand nombre
de questions possible, je n'ai reçu la liste des réponses qu'il y a
à peine 20 minutes.

* * *

[Traduction]
RÈGLEMENTS ET AUTRES TEXTES

RÉGLEMENTAIRES

ADOPTION DU 5e RAPPORT DU COMITÉ PERMANENT MIXTE DES
RÈGLEMENTS ET AUTRES TEXTES RÉGLEMENTAIRES

M. G. W. Baldwin (Peace River) propose: Que le 51 rapport
du comité permanent mixte des règlements et autres textes
réglementaires, présenté à la Chambre le mercredi 28 juin
1978, soit agréé.
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